
1

第１１５回運営委員会概要 ５月１５日（火）１８：３０～２１：００

◆会場：柏崎原子力広報センター ２Ｆ研修室

◆出席委員：新野・石坂・川口・佐藤（正）・武本（和）・徳永・前田運営委員・・・７名

◆オブザーバー：保安院／飯野所長 黒澤副所長 吉村検査官 熊谷検査官

エネ庁／磯部所長

東電／長野副所長・西田技術担当・佐野課長・椎貝副長

◆事務局：広報センター／須田業務執行理事 石黒主事

視点５４号内容について（１０５、１０６回定例会分）

・５月１０日（木）に編集会議を行い、１０５回、１０６回の内容を項目ごとにまとめた。

・校正案を委員で確認

・ストレステストについての質疑応答を一次評価、二次評価の順に記載し見やすくする。

・ベントの解説を少しコンパクトにする。

・修正案をさらに委員で確認して校了

〈議長〉定例会時に委員から出された質問に対し、時間の制約上、オブザーバーに文書回答

をいただくことが増えてきたが、これでは質問の内容や回答が、議事録には記載され

ない。

会として委員から出された質問や回答を、全員が認識することが少なくなり、質問

のやりとりが個人的なことと捉えられてしまうことに不安を覚える。情報を共有する

という会の特性上、どうしていくのがよいか今後考えていきたい。

（委員了解）

次回以降定例会の内容について（６月、７月、８月）

〈議長〉６月の定例会の内容について意見をお願いしたい。

事故調査委員会の評価が行われているが、発表はいつ頃の予定だろうか。

〈東京電力〉当社では６月中を目標に進めているので、７月の定例会でご報告できるかもし

れない。

〈委員〉国会の事故調査委員会も、６月中を目指していると言っていた。政府は７月と聞い

ている。それぞれ事故調の報告が公表されたら、そのことを話題にすべきと思うが、

６月の定例会には間に合わない。

原発を稼動させる、させないという議論の前に、防災計画をどうするかなどいくつか

の課題について、要望という形で地域の会で意見交換してはどうか。

〈議長〉７月、８月は、事故調の報告が主な議題になると思う。

その前に、７月には視察も控えているが、委員と視察についての議論がまだできて

いない。どんな質問をしたらいいのかお互いに検討してもらい、共通の認識を持ち

ながら視察に望むことが必要ではないか。

福島の情報についてはある程度メディアから出ているし、委員も認識していると思

う。運営委員会の中で視察について方向付けをして、提案させていただきたいと思

うがどうか。

（委員賛成）

〈委員〉東京電力の総合特別事業計画も若干、説明してもらいたい。
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（委員賛成）

〈東京電力〉総合特別事業計画における運転再開の位置付けとして、ご説明ということでよ

いか。

〈議長〉何のための計画なのか、報道だけではよくわからないと思うので、東京電力の立場

からその全体像と、その中から運転再開の考え方の位置付けを示してもらい説明をし

てもらえれば住民はわかりやすいと思う。

（委員賛成）

〈東京電力〉了解。

〈委員〉原子力災害被災自治体の状況について、市から、全国原子力発電所所在市町村協議

会がまとめた資料の紹介があったが、福島視察の事前勉強として、次回定例会で説明

してもらう時間を設けてはどうか。

（委員賛成）

〈委員〉定例会前に委員に目をとおしてもらいたいので、事前に資料配布をお願いしたい。

（事務局了解）

視察研修について

（事務局より案を説明）

〈事務局〉日程を７月１８日（第１候補）７月１９日（第２候補）７月３１日（第３候補）

とした。視察先と日程を調整した上で決定する。

（委員賛成）

〈議長〉視察について。対応していただけるのは県庁の方や、保安院の原子力対策本部の方々。

防災の観点から、当時どのように行動されたか、苦難、現在の状況、今どう思うか、

など過去から学んだことをお聞きし、私たちの地元でどう生かすかという視点で、会

話の中から建設的に読み取りたい。

緊張しないような良い関係を保ちつつ、ディスカッションできるスケジュールを考え

たいと思うがどうか。

（委員賛成）

〈委員〉除染についても質問が出てくると思うが、環境省の方から話を聞くことはできるか。

〈委員〉時間的な制約もあるし、相手に負担をかけてもよくないので、その時に対応いただ

いた方から聞ける話を聞くだけで、時間がなくなってしまうのではないか。

〈委員〉視察までにまだ時間もあるから、委員から質問項目を出してもらい、それに合わせ

て話が聞ける人をお願いすることも可能ではないか。

〈議長〉ディスカッションできる時間を有効にするために、文書でやりとりできる質問を少

し用意して、あとは、やはり生の声でのフリートークを重視してもらいたいと思うが

どうか。

（委員賛成）

〈議長〉次回定例会で、委員には聞きたいことがあれば６月の運営委員会までに出してもら

い、運営委員会でポイントを絞らせていただくことでよいか。

（委員了解）

〈議長〉では、福島の現地対策本部（主に原子力安全・保安院）の方、県庁から住民対応さ

れた方、委員質問に対応していただける方ということで先方にお願いしていきたい。
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〈議長〉富岡町の生活支援センターではどんな内容にしたらよいか。

〈委員〉ボランティアセンターということは、被災者の方から直接話を聞けるかも知れない

が、基本的には避難所を運営している行政や NPO の方から当時のことや、どんなこ

とが大変だったか、という話になると思うが、そのような理解でよいか。

〈議長〉よい。私たちも中越沖地震を体験した被災者として、お互いに住民としての話がで

きればよいと思う。

【決定事項】

〈６月定例会タイムスケジュール（案）〉

１８：３０～１９：１５ 前回からの動き（東京電力、保安院、エネ庁、行政）

１９：１５～１９：３０ 総合特別事業計画について（東京電力）

１９：３０～２０：００ 質疑応答

２０：００～２０：１５ 被災自治体等調査結果について（柏崎市）

２０：１５～２０：５０ 質疑応答

２０：５０～２１：１５ 福島視察について（事務局）

２１：１５～ その他

今後の日程について

第１０８回定例会 ６月 ６日（水）１８：３０～

第１１６回運営委員会 ６月２０日（水）１８：３０～

第１０９回定例会 ７月 ４日（水）１８：３０～

第１１０回定例会 ８月 １日（水）１８：３０～


